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两会心声

这是一个难忘的历史时刻。2016
年 9 月 13 日，习主席在中央军委联勤
保障部队成立大会上，向武汉联勤保
障基地和无锡、桂林、西宁、沈阳、郑州
联勤保障中心授予军旗并致训词，强
调要努力建设一支强大的现代化联勤
保障部队。

两会期间，来自联勤保障部队的代
表委员畅谈联勤保障部队成立以来，广
大官兵牢记习主席嘱托，不辱使命，在联
战联训联保上取得的丰硕成果。

以实战思维牵引联

勤保障

“那天习主席得知我从事报废武器
弹药销毁工作时，叮嘱我们一定要注意
安全。”来自桂林联勤保障中心的陈雪
礼代表谈起 2016 年全国两会期间受到
习主席亲切接见时的情景依然激动不
已。陈雪礼说：“科学、安全、高效服务
战斗力是我们的职责，也是联勤保障部
队的重要职能。”
“要聚焦能打胜仗，牢固树立战斗

队思想，坚持战斗力标准，深化军事斗
争后勤准备，加快融入联合作战体系，
积极开展实战化训练，提高一体化联
合保障能力，确保随时拉得出、上得
去、保得好。”习主席在中央军委联勤
保障部队成立大会上的训词，让代表
委员倍感责任重大。他们结合这几年
开展的联战联训联保实践认为，一个
职能明晰、关系清晰、顺畅高效的联勤
指挥链、保障链和管理链正在形成。

以实战思维牵引联勤保障，各种保
障力量积极融入联战联训体系，主动参
与战区训练、军种部队联战联训联保的
力度越来越大。

来自郑州联勤保障中心原第 264
医院的王健代表说，过去，医疗分队参
与作战部队演习时，基本上是“跟着
走”。如今，医疗分队作为一个作战单
元，主动融入指挥链，紧跟作战进程，

实时展开战场救治，保障效能大大提
升。
“要想联战联保，首先必须联合训

练。”来自沈阳联勤保障中心王辉山代表
说，实战化训练的理念已深入他所在医
院全体医护人员的内心。医院党委明确
提出，必须参与保障区域和方向内的联
合训练和演习，每年都要积极参加战区
大型联合演习。

如今，联战联训联保已成为联勤保
障部队上下的共识，联合演训场上，各级
保障分队全程参加、磨砺保障硬功的场
景到处可见。

依法依规科学高效

保障驶入快车道

依法依规保障，既是依法治军的应
有之义，也是建设现代化联勤保障部队
的关键。来自联勤保障部队的代表委员
表示，只有把各级各部门权力运行的边
界线、警戒线、高压线标清晰，才能使联
勤保障工作全面驶入法治化、规范化、科
学化轨道。

制度规范对于联勤保障部队来说至
关重要。代表委员表示，联勤保障部队
拿着钱袋子、守着油罐子、看着车轮子、
开着药方子、管着盖房子，必须扎紧扎密
管权管钱管人管物的制度笼子，依法依
规开展各项工作。

近年来，联勤保障部队把依法依规、
科学高效开展供应保障工作作为重中之
重，出台了一系列规章制度，确保机关和
部队依法履职、依法运转。
“工作怎么干，法规说了算。”联勤保

障部队自我革新，着眼权力透明化、责任
具体化、禁区标识化，探索建立清单式管
理新模式，把各行业领域职能权责、法规
制度和业务规范等拉单列表，逐条细化，
条目式列出权力清单、责任清单、负面清
单，明确什么可以干、什么必须干、什么
不能干。

依法依规保障，带来的变化令人

欣喜。原解放军第 81医院副院长秦叔
逵委员说，近年来，他所在的医院上下
齐心协力，牢记主责主业，在临床工作
中，严格规范诊疗行为，确保了安全运
转，“法无授权不可为”“法定责任必须
为”“法之红线不触碰”的理念，已然深
入人心。

原解放军总医院医技部激光科名誉
主任、中国科学院院士顾瑛委员说，从部
队依法保障，到地方推出的军人依法优
先政策，这是一场从里到外的思想观念
大转变、从上到下的治军方式大变革、从
点到面的法治生态大培塑，对于加快联
勤保障部队法治化建设将持续起到促进
作用。

制度从严，规范生威。严格依法
依规办事，彰显了联勤保障部队组建
以来加强法规制度建设的威力，一大
批“有温度、有内涵、有质量”的服务保
障，让部队和广大官兵对联勤保障工
作“好于以往、优于以往、高于以往”的
感受更加明显。

新体制联勤保障效

能优势初显

“要优质高效保障，强化服务意识，改
进保障方式，严格政策制度，做好供应保
障，服务官兵、服务战斗力、服务部队建
设，不断为强军兴军作出新的更大贡献。”
代表委员表示，习主席对联勤保障部队训
词的要求就是官兵们的奋斗目标。

三级联动，皆为一兵。谈起联勤保
障的体制优势，来自桂林联勤保障中心
原昆明总医院的杨丽霞代表感受颇深。
2016 年 12月，驻滇某部战士潘吉，训练
时上腹部受伤，在原昆明总医院接受紧
急治疗后，急需转院至原南京总医院做
进一步治疗。基地、中心和医院三级联
动、精准对接，很快就将他转诊至原南京
总医院。在黎介寿院士的精心治疗下，
潘吉很快康复出院。

杨丽霞代表说，这种跨战区投送、跨

军地联手、跨体系医疗、跨学科救治模式
的实现，得益于联勤保障体制带来的改
革红利。改革之前，像潘吉这样的危重
伤病员在逐级转诊制度下无法直接在两
个总医院之间进行伤员流转。在新的联
勤保障体制下，全军优质医疗资源实现
共享，伤病员得以快速转诊，这就是联勤
新体制带来的新效益。

像这样的事例还有很多。联勤保障
部队成立后，为让优质医疗资源惠及更
多官兵，卫勤部门创新提出大病优质专
科诊疗理念，打破传统疾病转诊体系，开
辟大病救治优质专科诊疗“绿色通道”，
使需要救治的军队伤病员通过跨战区跨
体系转诊享受到优质医疗服务。
“官兵最直接的感受就是现在看病

更便捷了。”来自解放军总医院的陈香美
代表说，联勤保障部队成立后，充分发挥
优质医疗资源优势，官兵及持卡的军人
家属看病“一卡通”政策的实施，让官兵
及军属享受到了更多实惠。

（本报北京3月11日电）

飞驰在新时代的“联保快车”
—来自联勤保障部队的代表委员热议努力建设强大的现代化联勤保障部队

■本报记者 孙兴维

“接过军旗，就接过千钧重担，扛起

如山责任。”2016年9月13日，习主席

向武汉联勤保障基地和5个联勤保障

中心授予军旗并致训词，标志着联勤

保障部队开启强军新征程。两年多

来，联勤保障部队广大官兵牢记嘱托，

不辱使命，在联合作战、联合训练、联

合保障的制胜之路上迈出关键性步

伐，向党和人民交出一份合格的答卷。

习主席的训词，为联勤保障部队

建设指明了前进方向，提供了根本遵

循。两会期间，来自联勤保障部队的

代表委员，对部队成立以来开新图强、

奋勇争先取得的成绩感慨不已。联勤

保障部队广大官兵牢记习主席训词要

求，紧紧围绕“拉得出、上得去、保得

好，平时服务、急时应急、战时应战”这

个联勤保障部队的生存之本、建设之

要、发展之源，抓工作、开新局、干大

事。各级领导机关以首任首届的意

识，自觉干好第一任、带好第一班、跑

好第一棒，全身心投入推进联勤保障

部队建设的宏伟征程之中。

成立两年多来，联勤保障部队各

项建设蹄疾步稳，各部队用“一线”的

姿态抓建设，用“一流”的标准抓训练、

用“一体”的思维抓融合，坚定不移地

朝着打仗聚焦、向实战靠拢，以急先锋

的闯劲和铺路石的精神干事创业，加

快构建适应一体化联合作战、联合行

动、联合训练要求的新模式新机制，做

到未来打什么仗、联勤就怎么建，打仗

需要什么、联勤就保障什么，初步构建

起与联合作战指挥体制相适应，以联

勤保障部队为主干、军种后勤为补充，

统分结合、通专两线的新型保障体制，

搭建起三军力量合编、资源共享、集约

保障的公共服务大平台。

百舸争流，奋楫者先；中流击水，

勇进者胜。新时代的联勤保障部队官

兵，将以时不我待的责任感、紧迫感，

担当奉献、创新作为，努力为我军联勤

保障事业作出新的贡献。

开新图强保打赢
■孙兴维

两会期间，沈阳联勤保障中心某汽车运输旅领导深入基层一

线，为官兵讲解政府工作报告，激发官兵备战打仗热情。

赵佳庆摄
心系两会 矢志打赢

“精准的超声检查，可以给临床提
供诊疗依据，这既是对官兵健康负责，
也是对部队战斗力尽责。”来自郑州联
勤保障中心原第 264医院的王健代表
说，超声辅助检查对官兵健康和提高
部队战斗力至关重要。
“躺下”“肚子露出来”“鼓肚

子”……手握小小探头，重复扫描动
作，这样平凡的工作，王健一干就是
20年。

超声是一门影像学，就是“看图

说话”，对超声医师的技术水平和经
验要求很高，不仅需要掌握相关医学
基础知识，还要通晓超声科、其他科
的知识。

为了不让“蛛丝马迹”从自己的
探头下溜走，王健紧跟现代医学的前
进步伐，苦练各种超声仪器操作，努
力提高图像探查技术，不断学习探索
新知识，努力练就“火眼金睛”，提高
为兵服务本领。同事们说，王健只要
一拿起超声探头，就进入“超能”的状

态，丁点儿病灶都休想逃过她的慧
眼。

有一次，一名干部到医院复查
胆结石，王健检查后发现其胆囊呈
皱褶状，还有多发结石回声，底部
隐约有不规则低回声。经过近 1 小
时的反复变换体位探查，最后诊断
为结石伴软组织占位。经对症手
术，这名干部很快康复，顺利返回
训练场。

（本报北京3月11日电）

王健代表——

练就“看图说话”的“火眼金睛”
■本报记者 孙兴维 特约记者 王均波 通讯员 周宇辉

“心脏是人体的‘发动机’，保证
官兵们的‘发动机’正常、安全运转
是我的责任与义务。”采访桂林联勤
保障中心原昆明总医院心血管内科主
任杨丽霞代表时，她这样形象地形容
自己从事的工作。
“征战高原必须有强健的体魄。”

杨丽霞所在医院负责保障的体系部
队，大多地处高原，心血管疾病一直
影响着部分官兵的身体健康。

杨丽霞带领课题组经过多年研究
发现，自主神经功能失常是急性高原
病发生的前奏，自主神经功能分析对
高原心血管疾病早期发现、病程评估
有重要意义，通过早期预防急进高原
后心血管功能紊乱的发生，将有效增
强部队战斗力。

杨丽霞全力投入自主神经功能
失常人群筛选工作。她的团队通过
基因芯片技术可以分析识别急进高

原部队自主神经功能失常人群易感
基因位点，从而为高原疾病提供早
期预警。对于携带自主神经功能失
常易感基因的官兵，她建议通过在
平原地区实施科学合理的体育训
练，加强个体化训练，提升部队急
进高原心血管系统反应的防治能
力，综合施策，有效预防高原疾
病。

（本报北京3月11日电）

杨丽霞代表——

潜心探索高原疾病预警方法手段
■本报记者 孙兴维 特约记者 黄 翊 通讯员 尹继冬

“随着我军实战化训练强度越来
越大，伤病在所难免。一些训练场远
离军队医疗机构，给官兵在训练伤救
治特别是突发疾病救治带来一定困
难，建议在大型训练场附近的县市，选
定一所医院，设立军人急诊‘绿色通
道’，确保官兵迅速得到救治。”来自沈
阳联勤保障中心原沈阳总医院的王辉
山代表说。

“在地方医院设立军人急诊‘绿色通
道’，为抢救官兵生命赢得更多的治疗时
间，既有助于体现军人价值、军人职业荣
誉感，也是解决紧急情况下军人就医难
题的现实所需。”王辉山说，可以在每个
市、县（区）和有条件的乡镇，指定至少一
所技术实力较强的医院，设立军人急诊
优先救治通道，同时在急诊挂号、就诊、
检查和收费等环节，设立醒目的军人优

先标识，给军人急诊就医提供便捷，确保
部队伤病员一进医院就能得到快捷有效
的治疗。

（本报北京3月11日电）

王辉山代表——

建议在地方医院设立军人急诊“绿色通道”
■本报记者 孙兴维 通讯员 周宇辉 秦海波


